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Aos dezanove dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência 

do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os 

Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Patrícia Ferreira 

Rei e Patrícia Susana André da Silva. --------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores 

Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo 

sido tomadas as deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------- 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião saudando todos os Pais, pelo Dia do Pai. -------------- 

Informou do términus do concurso de empreitada para a creche, tendo havido dois 

concorrentes, estando agora no período de audiência prévia. ------------------------------------- 

Saudou a equipa de futsal feminina do Grupo Desportivo Os Lagartos, pela sua 

participação na Super Taça do Ribatejo. ----------------------------------------------------------------- 

Continuou informando que partir de segunda-feira e num período de aproximadamente 

3 semanas, a estrada da Serra de Alcaravela, por causa das passagens hidráulicas, irá estar 

encerrada, devido aos trabalhos finais de pavimentação e regularização do piso. ------------ 

O Senhor Presidente agradeceu aos Sardoalenses que estiveram presentes na BTL, na 

passada semana, na qual o Município de Sardoal participou, recriando a Procissão dos 

Fogaréus na Semana Santa e os produtos gastronómicos da região, no stand do turismo 

religioso, no pavilhão do Turismo do Centro Portugal e na Rota da Nacional 2. ---------------- 

Informou também que o Município participou, na semana anterior, no workshop 

Internacional de Turismo Religioso. ----------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente convidou os Senhores Vereadores, bem como a população, para a 

inauguração da Biblioteca Municipal, que ocorrerá no dia 21 de março, pelas 15h. ------------ 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, corroborando as palavras do Senhor 

Presidente, saudando todos os Pais do mundo e parabenizando a equipa feminina de 

futsal, na sua participação na supertaça. ---------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador referiu a participação do Município na BTL, a qual foi feita de forma 

empenhada, com o apoio de muitos voluntários, tendo sabido dignificar as características 

do mesmo, no âmbito do Turismo Religioso e da Rota da Nacional 2. --------------------------- 

No que concerne ao congresso do Turismo Religioso, referiu considerar e apoiar este tipo 

de participações porque o turismo religioso é uma vantagem do Município, em termos de 

turismo relativamente a outros municípios limítrofes. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador fez referência a uma comunicação emanada de um munícipe, 

questionando sobre a falta de acessibilidades no Centro de Saúde, bem como à sua 

habitação, em dias de mercados municipais, questionando o que foi feito em relação a 

esta situação. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu também o incidente ocorrido no Jardim de Infância, em que uma criança se terá 

queimado num braço, através de uma torneira com água muito quente, questionando o 

que falhou naquele equipamento para que a criança tivesse acesso. ---------------------------- 

O Senhor Vereador questionou ainda sobre a derrocada do muro à entrada da Vila, ao 

que o Senhor Vice-Presidente referiu ter sido fruto de um acidente de viação e que será 

arranjado em breve. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sobre o incidente no Jardim de Infância, o Senhor Presidente referiu que a Câmara 

Municipal está a acompanhar e terá acontecido por erro ou falha de alguém que se 

esqueceu do procedimento de segurança, não tendo regulado a temperatura da água na 

caldeira, estando a escola a averiguar a situação. -----------------------------------------------------

Sobre a questão das acessibilidades, o Senhor Presidente referiu que, no Centro de 

Saúde, a mesma existe pela parte de trás do equipamento, estando o Município a fazer o 

rebaixamento dos passeios na zona da Biblioteca. ---------------------------------------------------- 

No que concerne á acessibilidade à habitação do munícipe em dias de mercado, referiu 

serem três dias por ano, não se conseguindo encontrar outro local para a realização dos 

mesmos, estando previsto o acesso dos bombeiros a todos os lados, pedindo alguma 

tolerância aos munícipes. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre outras questões enunciadas pelo munícipe, o Senhor Presidente referiu que as 

mesmas estão a ser analisadas pelo Gabinete de Ação Social, estando a Câmara Municipal 

disponível para reunir com o mesmo, para se tentar resolver os seus problemas. ------------

O Senhor Vereador Pedro Duque referiu que queria ter a noção de que se tem feito tudo 

ao alcance, para que se ajude os munícipes, ao que o Senhor Presidente respondeu que 

tudo o que o Município pode fazer, está a ser feito. --------------------------------------------------- 
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ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Cedência de instalações;  

4. Cedência de transportes; 

5. Pedido de apoio;  

6. Pedido de sinal de estacionamento proibido;  

7. Atribuição de transferências - Protocolo e Investimento - 4º trimestre 2024;  

8. Constituição de compropriedade;  

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 10 de março de 2025, cujos valores 

são os seguintes: ----------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais ……………………..….….. 958009,11€  

b) Dotações não Orçamentais ……………….….. 108673,42€ 

       Total das Disponibilidades ……………….… 1066682,53€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

3. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES;  

Pela Comissão Política Concelhia do PSD Sardoal, foi solicitado a cedência do Auditório 

do Centro Cultural Gil Vicente de Sardoal para o dia 22 de março. -------------------------------- 

Solicita ainda a isenção das respetivas taxas. ----------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente não participou na votação deste assunto. ----------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 
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4. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

Foi presente um pedido de cedência de transporte, pelo Agrupamento de Escolas de 

Sardoal, para deslocação a Abrantes, dia 17 de março. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de 

Câmara para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

5. PEDIDO DE APOIO;  

Pelo Agrupamento de Escuteiros de Abrantes, foi solicitado apoio na cedência de um 

espaço para a realização de atividade que decorrerá nos dias 15 e 16 de março em Sardoal. 

O Senhor Vice-Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de 

Câmara para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

6. PEDIDO DE SINAL DE ESTACIONAMENTO PROIBIDO;  

Retirado da Ordem de Trabalhos. ------------------------------------------------------------------------- 

 

7. ATRIBUIÇÃO DE TRANSFERÊNCIAS - PROTOCOLO E INVESTIMENTO - 4º TRIMESTRE 

2024;  

Relativamente ao assunto mencionado em título, foi apresentada a informação nro. 1989/ 

2025, cujo teor a seguir se transcreve: -------------------------------------------------------------------- 

“Considerando: 

•O Protocolo de Gestão e Manutenção do Centro Recolha Oficial (CRO), celebrado entre 

os Municípios de, Sardoal, Abrantes e Constância, tendo o mesmo sido aprovado por 

unanimidade na reunião de Câmara realizada a 29 de abril de 2020; 

•A receção por parte dos serviços, do documento emitido pelo Município de Abrantes 

descrevendo os custos suportados pelo mesmo, que se anexa , sendo que ao Município 

de Sardoal, os custos ascendem ao valor de 22.037,18€ €(4º trimestre 2024 – E1782/2025) 

decompondo-se da seguinte forma: 

-Despesas Correntes: 17.144,55€ (4º trimestre 2024) - nº sequencial do cabimento: 21449; 

-Despesas de Capital: 4,892,63€ (4º trimestre 2024)- nº sequencial do cabimento: 21450; 

Face ao exposto e no âmbito a alínea ii) do nº 1 do artigo 33º da Lei nº 75/2013 de 12 

setembro, proponho que a Câmara municipal, autorize o apoio Financeiro a transferir 

para o Município de Abrantes no valor de 22.037,18 €.” ---------------------------------------------- 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar o apoio financeiro a transferir 

para o Município de Abrantes, de acordo com a informação prestada, no valor de 

22.037,18€. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

8. CONSTITUIÇÃO DE COMPROPRIEDADE;  

Por terem sido apresentados requerimento a solicitar emissão de certidão com o parecer 

previsto no artigo 54º da Lei n.º 91/95 de 02/09 na atual redação, relativamente à 

constituição de compropriedade dos prédios seguintes, o serviço competente informou o 

seguinte: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Prédio inscrito na matriz rustica sob o artigo 1, secção D da Freguesia de Valhascos 

- Prédio inscrito na matriz rustica sob o artigo 250, secção AG da Freguesia de Sardoal 

“Da análise efetuada aos documentos apresentados, não se encontram fundamentos que 

levem a supor que a constituição de compropriedade vise ou dela possa vir a resultar o 

parcelamento físico do prédio em violação ao regime legal dos loteamentos urbanos. 

De acordo com o referido artigo 54.º, a emissão do parecer em causa compete à Câmara 

Municipal do local da situação dos prédios. 

Dada a necessidade de apresentação da certidão para escritura notarial já agendada, e 

porque foi invocada urgência pela requerente, proponho que o assunto seja objeto de 

despacho de deferimento, e que posteriormente seja submetido a ratificação da Câmara 

Municipal no uso da faculdade concedida pelo n.º 3 do artigo 35º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro.” -------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente deferiu os pedidos, sendo os mesmos presentes a reunião de 

Câmara para efeitos de ratificação. ----------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar as decisões tomadas. -------------- 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram quinze horas e vinte e três minutos, do que para constar e devidos efeitos, 

se lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada 

pelo Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da 

Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. --------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

 ___________________________________ 

 

___________________________________ 


